



LA LETTRE DU CSM



N° 1 - 2^{ème} Semestre 2014 -



2300m² de locaux sur le Quai Antoine 1^{er}



Une partie de l'équipe du CSM



Le mot du Président

Le Centre Scientifique de Monaco est l'Agence de la Recherche Scientifique de la Principauté de Monaco.

Il a été fondé en 1960 par S.A.S. le Prince Rainier III et la recherche en Biologie Marine conduite dans ses Laboratoires a acquis dans le domaine des coraux une renommée internationale.

S.A.S. le Prince Albert II, depuis son avènement, a vigoureusement soutenu le CSM en nous attribuant de magnifiques et très fonctionnels nouveaux locaux sis 8 quai Antoine 1er où sont désormais centralisées toutes nos activités. Il a de surcroît souhaité que le CSM diversifie son action, ce qui nous conduit à développer désormais, en plus du Département «historique» de Biologie Marine, un Département de Biologie Polaire et un Département de Recherche Médicale.

Ces Départements qui font la richesse du CSM partagent trois caractéristiques qui apportent une vraie spécificité à notre Institution :

- Les thèmes de Recherche des équipes, l'Environnement et la Santé, s'inscrivent parfaitement dans la stratégie institutionnelle du Souverain et du Gouvernement de la Principauté.

Les deux écosystèmes fragiles, que sont les récifs coralliens et la banquise polaire, qui sont profondément menacés par les modifications de notre environnement, sont de bons témoins de l'état de notre planète et méritent une recherche active.

De plus l'implication dans la recherche biomédicale du CSM est indissociable de l'ambition d'excellence qu'affiche la Principauté pour la santé de ses ressortissants.

- La deuxième spécificité du CSM est l'originalité de la démarche scientifique de nos chercheurs qui, issus de formations différentes, biologistes marins et médicaux, collaborent autour de techniques et échangent leur expérience en ayant à cœur de développer une vraie recherche interdisciplinaire avec l'ambition de tirer des produits de la mer des agents à potentiel thérapeutique chez l'homme.

- La dernière originalité de notre Centre est que, « Établissement Public » financé essentiellement par le Gouvernement Princier, le CSM a, du fait de son ambition d'excellence, besoin de partenariats et toutes nos équipes sont liées avec les meilleures Universités françaises et étrangères et les Organismes de Recherche de renom (INSERM, CNRS, IRD).

L'ouverture du CSM vers la Principauté a par ailleurs permis le soutien de programmes par des fondations privées et la toute récente initiative de certaines personnalités de fonder une Association «Les Amis du Centre Scientifique de Monaco» qui a pour objet de mieux faire connaître et d'aider les actions du Centre Scientifique, ne peut donc que réjouir tous les acteurs de notre Institution.

Le CSM, créé il y a plus d'un demi siècle, fort du soutien du Souverain et du Gouvernement Princier et de la motivation et de la compétence de tous ses chercheurs, a un avenir qui se présente sous les meilleurs auspices. Nous espérons que la lecture de cette Lettre, qui a l'ambition de vous faire connaître régulièrement les réalisations des chercheurs et les avancées de la Recherche conduite en Principauté, saura vous intéresser et constituera désormais un lien entre vous et nous.

Professeur Patrick RAMPAL